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Ленинский
коммунистический
субботник

На заседании парткома  
комбината утвержден со 
став штаба по проведению  
Л е н и н 'ко го  субботника. 
Возглавляет его начальник 
производственного отдела 
В. А. Костромин, замести
телем утвержден В. Н. Ры- 
Вальченко.

* * *
Намечен состав штаба 

яа обогатительном ко м 
плексе. Здесь разрабаты
ваются граф ики проведе

ния субботника для техно
логических смен и планы 
мероприятий по участкам, 
службам. Вчера специаль
ное заседание партбюро  
было посвящ ено зтому во
просу.

% * *
В день рождения 8. И. 

Ленина ш кольники будут 
трудиться вместе со свои
ми шефами на благоуст
ройстве территорий вокруг 
школ.

Ребята из школы №  17 
придут на обогатительный  
ком плекс, в цех техноло
гического  транспорта, на 
рудник «Железный» и в 
другие  подразделения Ков- 
дорского  ГОКа. Учащиеся  
школы № 18 помогут бла
гоустроить территории под 
шефных детских садов, б у
дут трудитьсв на руднике  
«Ковдор».

Главными объектами для 
бригад С У-J треста «Ков- 
дорстрой» станут гараж  ав
тосамосвалов (четвертая 
очередь Ковдорского  ГОКа) 
и напорный коллектор по 
улице О зерной.

41 • •••• • • ---- — -

Водитель БелАЗа Иван Иванович Бага готовит трудо
вой подарок к 25-летию Ковдора. В честь этого события он 
намеревается досрочно завершить выполнение полугодово
го задания.

г Большую задачу поставил перед собой коммунист Бага 
к в десятой пятилетке. К Дню металлурга на его рабочем 
календаре наступит 1979 год: будет выполнен план трех
лет пятилетки — 289 тысяч перевезенных тонн. Судя по
взятому в работе ритму, можно не сомневаться в успехе 
опытного водителя из бригады В. В. Железнова, уже на на
чало марта на счету белазнста Баги было 243 тысячи тонн.

На верхнем снимке: начало трудовой смены в цехе тех
нологического транспорта, одной из 5.478 смен десятой пя
тилетки.

Фоторепортаж 
Ю. Петрухина и М. Гусленкова.

Высокая должность— наставник
В комбинате разработано 

ш действует положение о 
наставниках, определен по
рядок их работы, права и 
меры поощрения. Большин
ство наставников имеет 
среднее, среднее специаль
ное или высшее образова
ние. В  практику вошли сов
местные социалистические 
обязательства с подшефны
ми, совместное участие в 
рационализаторстве. В  це
хах проводятся конкурсы, 
торжественное посвящение в 
молодые рабочие, проводы 
яа службу в Советскую Ар
мию.

Тем более недопустимо, 
если некоторые наставники, 
ях подшефные нарушают 
трудовую и производствен

ную дисциплину, попадают 
в медвытрезвитель. И все 
это следствие того, что, на
пример, в цехе заводских 
лабораторий, цехе КИПиА> 
наставничеству не уделяет
ся внимания. На руднике 
«Железный» им не оказыва
ют методическую помощь. 
Не имеют совместных со
циалистических о б я з а 
тельств с подшефными на
ставники в ремонтно-ме
ханическом цехе. На рудни
ке «Железный», в цехах 
технологического транспор
та, подготовки производст
ва и ремонтно-механическом 
не проводятся конкурсы по 
специальности среди моло
дых рабочих.

Возможно, тут причина

еще и в том, что. бросив 
клич, не подкрепили его ма
териально. В  частности, на
ставники и подшефные по
ощряются от случая к слу
чаю, документация но на
ставничеству оставляет же
лать лучшего.

Обсудив состояние на
ставничества на комбинате, 
профком обязал хозяйствен
ных руководителей и цехо
вые комитеты усилить вос
питательную работу и шире 
вовлекать наставников и 
подшефных в активную об
щественную деятельность, к 
участию в спортивных меро
приятиях, рационализации. 
Совместные социалистиче
ские обязательства, конкур
сы по специальности среди

молодых рабочих должны 
стать правилом.

В состав совета наставни
ков внесены изменения. В 
него вошли: С. С. Тихоми
ров (председатель), Е. М. 
Шевченко (заместитель 
председателя), В . А. Мудре- 
иова (Р М Ц ), Е. И. Бороду
лин (Ц Т Т ), Г. А. Мохов 
(рудник «Железный»), М. П. 
Напалков (обогатительный 
комплекс), А. А. Псрелыги- 
на (комитет В Л К С М ),  3. Я- 
Комарова (Д К ).

Учебный комбинат сов
местно с оргаиизационяо- 
массовой комиссией профко
ма проведет в марте семи
нар наставников. При Двор
це культуры решено со
здать университет наставни
ков.

А. Т Р Е Н  ИМЕВ, 
председатель профко
ма.

Ковдорчане впереди
В СОРЕВНОВАНИИ С ОЛЕНЕГОРЦАМИ

В  Оленегорске делегации 
Ковдорского и Оленегорско
го горно - обогатительных 
комбинатов подвели итоги 
парного социалистического 
соревнования предприятий 
за 1977 год. >

Оба коллектива успешно 
выполнили договорные обя
зательства второго года де
сятой пятилетки, реалмзо- 
вали'сверхплановой продук
ции на 2.475 тысяч рублей. 
По итогам 1977 года, в со
ответствии с условиями до
говора, победителем при
знан коллектив Ковдорско
го ГО Ка.

Коллективы соревную
щихся предприятий заклю
чили договор о социалисти

ческом соревновании на 
1978 год, Согласно приня
тым обязательствам ковдор
чане выпустят сверх плана 
20 тысяч тонн железного 
концентрата, а оленегорцы 
—  27 тысяч. В том числе к 
первой годовщине принятий 
новой Конституции СССР 
соответственно 15 и 20 ты
сяч. Задания по реализации 
товарной продукции коллек
тив Ковдорского ГО Ка  обя
зался перевыполнить на 500 
тысяч рублей, коллектив 
Оленегорского ГО Ка  — на 
300 тысяч рублей.

Ддд подведения итогов за 
первое полугодие делегации 
встретятся в июле 1978 го
да, в Ковдоре.

ф  ОФИЦИАЛЬНЫЙ ОТДЕЛ ф

ДЕПУ ТА ТЫ
Ковдорского город
ского Совета народ- 
Hbix депутатов, избран
ные 5 марта 1978 £ода 

вместо выбывших

Куделин Василий Ин
нокентьевич — по из
бирательному округу 
№ 11,

Рыбальченко Влади
мир Наумович — по 
избирательному окру
гу № 55.

Верещагин Виктор 
Иванович — по избира
тельному округу №64.

Фурсенко Мария Фи
липповна — по избира
тельному округу № 65.

Горюнов Геннадий 
Кириллович — по изби
рательному о к р у г у  
№ 66.

Чебыкин Владимир 
Иванович — по избира
тельному округу № 67 

Сазонов Валерий Ан
дреевич — по избира
тельному округу № 68,

НЕ САМА МАШИНА СХОДИТ
«Нет, эта смена не ти

пичная для рудника, —  го
ворит оператор С. Н. Сухо- 
рукоаа. —  Правильного впе
чатления не составить, се
годня а трудных условиях 
работаем».

Признаться, можно было 
ожидать совершенно про
тивоположного. Предыду
щие трое суток валил мок
рый снег. Гололед. На се
лекторных оперативках 
ежедневно повторялся 
один и тот же диалог.

Рудник: машины сходят с 
линии.

ЦТТ: дороги такие, вот и 
сходят.

Рудник: так вы же песко- 
груску не выпускаете.

Словом, причины невы
полнения сменных заданий 
назывались определенно и 
однозначно. Следовал вы
вод: прекратись этот снего
пад, исчезни гололед, и все 
войдет а норму.

Четвертого марта снег 
прекратился, погода не 
влияла на состояние дорог.

В смену с 8 утра на ли
нию вышло 49 самосвалов 
Среди них 33 сорокатонни- 
ка. Но сразу встал шестнад 
цатый экскаватор: вышел
из строя напорный двига
тель. А затем начались хло

поты у электрослужбы. То 
на один, то на другой гори
зонт —  там отключить эк
скаватор для ремонта, там 
подключить отремонтиро
ванный.

Одиннадцатый, четвертый 
«а», пятнадцатый. Впечатле
ние полной небоеспособ- 
ности экскаваторов. Но ес
ли взять другую единицу 
подсчета, а именно —  вре
мя простоя, то окажется, 
что в сумме оно не соста
вит и восьми часов. Значит, 
можно считать, что ■ смену 
с 8 до 16 в строю было на 
один экскаватор меньше.

К сожалению, такой рас
чет не проходит.

Из-за остановки всего на 
полчаса, или даже мень
ше, машины вынуждены 
менять маршрут. Эти поте
ри времени уже не воз
местить.

Но как получилось, что о 
неисправности шестнадца
того было сообщено лишь 
после начала смены, а не 
в конце предыдущей? Ма
шинист не передал смен
щику, или мастер забыл гэ- 
зремя сообщить? Или это 
желание видеть в начале 
смены как можно больше 
экскаваторов в строю (и 
требовать больше машин)?

Трудно судить о возмож
ности предотвращения всех 
остановок на ремонт в хо
де смены. Но неужели всю 
предыдущую смену экска
ваторщики совершенно не 
заметили никаких неисправ
ностей в узлах машин?

И уже никак в разряд 
неожиданностей не занести 
потери из-за качества. 
«Бедная руда идет не пер
вую смену», —  говорит 
сменный геолог Э. Н. Лось.

В ночную смену четыр
надцатый экскаватор из за
боя с бедной рудой пере
вели на вскрышу. А утром 
опять перегнали на другой 
забой. Руда здесь богаче, 
положение должно выпра
виться. Но уже ценой по
терь времени, и не только 
на перегон. Первые часы, 
пока забой только разраба
тывался, экскаватор мог об
служивать две машины. Это 
мало и по количеству руды 
для выполнения сменного 
задания. Этого, к сожале
нию, мало и для повыше
ния содержания железа в 
подаваемой на дробление 
руде. Смена потеряна.

«Да, не самая удачная 
смена. Плана не будет. 
Дробление получит требуе
мое количество руды, но

только с помощью склада, 
откуда возят два самосва
ла». Не приходится сомне
ваться в верности выводов 
оператора. Тем более, что с 
каждым часом БелАЗов на 
линии все меньше, сходят 
из-за неисправностей,

—: А если бы машин бы
ло больше?

—  Направили бы их на 
вскрышу.

Все верно, если все мыс
ли направлены в первую 
очередь, чтобы выправить 
положение с рудой, то это 
це означает благополучия с 
вскрышей. Отставание от 
плана все нарастает.

И, наконец, с чего нача
ли. Вопрос дорожному мас
теру Н. М. Югову:

—  А если бы сегодня 
снегопад и гололед?

—  ЦТТ не справится, вто
рая пескотруска не на хо
ду. По сегодняшней погоде 
и условиям работы —  на 
два отвала —  хватает и од
ной.

Для справки: вторая
смена 4 марта не справи
лась с заданием по добыче 
руды — 7.391 тонна вместо 
11.000 плановых. Недотяну
ли и до плановой отгрузки 
вскрыши.

Е. ТРУБИН.

КАК  
СРАБОТАЛИ 

■ В ФЕВРАЛЕ
КОВДОРСКИЙ ГОК
Коллектив справился со 

всеми плановыми показа
телями. Добыча руды со
ставила 102,9 процента, 
план вскрышных работ вы
полнен на 100 процентов. 
Сверх задания выпушено 
1.350 тонн железного кон
центрата и 1.420 тонн апа
титовою. Сверхплановая 
реализация продукции да
ла 790 тысяч рублей.

ТРЕСТ 
«КОВДОРСТРОЙ»

Коллектив справился с 
заданием по генподряду на , 
101 процент, собственными 
силами — на 104,6 процент 
та. Однако выполнение по 
объектам черной металлурт 
гии составило лишь 91 про* 
цент от планового.

КОВДОРСКИЙ 
ЛЕСПРОМХОЗ

Коллектив вывез сверх
плана 2.400 кубометров 
древесины, 2.700 — дело
вой. Выполнено задание по 
выпуску ящичной тары, 
клепки, а по пиломатериа
лам —  перевыполнено в 
полтора раза. Сверхплано
вый выпуск продукции со
ставил 63 тысячи рублей.

18103462
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Основное 
среднее
звено

На заседании парткома 
выступил председатель Со
вета мастеров В. В. Поли
той.

Подробно проанализиро
вали деятельность Совета 
мастеров цехов и комбина
та начальник рудника «Ж е 
лезный» В. Ф. Левочкнн, 
начальник взрывною участ
ка рудника А. М . Рыбаль- 
ченко, мастер участка дро
бления Л . И. Куриков.

Директор комбината 
А. И. Сухачев и секретарь 
парткома Ф. Н. Никитин 
рекомендовали Совету мас
теров активнее влиять на 
организацию социалистиче
ского соревнования. Многое 
предстоит сделать в вопро
сах улучшения дисциплины 
и соблюдения требований 
техники безопасности. На 
комбинате разработано и 
утверждено положение о 
присвоении классности мас
терам, издан приказ о со
здании фонда мастера и 
разработано положение по 
его использованию.

Совет разъяснил масте
рам Постановление Ц К  
КП С С  и Совета Министров 
о роли мастера на произ
водстве. Мастера комбина
та принял» активное уча
стие в обсуждении и разъ
яснении рабочим проекта 
новой Советской Конститу
ции.

Мастер является основ
ным организатором труда 
на участке, в смене. От его 
знаний, организаторских 
способностей, любви к делу 
и умения работать с людь- 

ч ми в огромной степени за
висит выполнение плана и 
социалистических обяза
тельств, повышение эффек
тивности и качества труда 
на каждом рабочем месте.

Хорошо работает Совет 
мастеров на обогатитель
ном комплексе (начальник
А. П. Сидоренков, секре
тарь партбюро Н. В. Мо
роз). Здесь часто заслуши
вают на партбюро и ' пар
тийных собраниях отчеты 
мастеров о состоянии вос
питательной работы в ру
ководимых ими коллекти
вах, проводятся Дни мас
тера, экономическая учеба 
и обмен опытом.

Партийный комитет обя
зал секретарей партбюро 
цехов и подразделений ком
бината предусматривать в 
планах вопросы подготовки 
мастеров, систематически 
заботиться о воспитании ру
ководителей среднего звена.

В. Д М И Т Р И Е В .

Ф~'Жлюсь~«Г

БОЕВОЙ ЛИСТОК «РУДНОГО КОВДОРА»

По гр аф и ку, 
но с опозданием

На 1 с е кц и и  об о га щ е ни я , 
п о д л е ж а щ е й  р е к о н с т р у к 
ции, заканчивается р а з б о р 
ка  ф ун д ам ен то в  и п е р е 
кры ти й , д е м о н та ж  о б о р у д о 
вания.

На сове щ ан ии  у д и р е к т о 
ра ко м б и н а та  строи те ли  и 
эксп л уа та ц и о н н и ки  о б с у д и 
ли в о п р о сы  о б е сп е че н и я  
строительства  п р о е ктн о й  
д о кум е н та ц и е й , о б о р у д о 
ванием  и м атериалам и. О т 
м е че но , . что пр и  наличии  
н орм ал ьны х  д ел о вы х к о н 
тактов в ц ел ом , и м е ю тся  
уп ущ е н и я  в со б л ю д е н и и  
треб ован и й  те хн и ки  б е з 
о пасности , в за в о з ке  и 
р а зм е щ е н и и  м атери ало в  и 
ко н стр укц и й , в д е й с тв у ю 
щ е м  цехе. Д л я  успе ш н о й  
ра б оты  стр о и те л е й  и д е й 
с тв ую щ е го  о б о р уд о в а н и я  
н е о б х о д и м о  согласовы вать 
не то л ь ко  осн о вн ы е  м е р о 
приятия , но и л ю б ы е  р а зо 
вые. М еста  вед ен и я  работ, 
п р о х о д ы  для л ю д е й  и р а з 
м е щ е н и е  ко н с т р у кц и й  и 
о б о р уд о в а н и я  д о л ж н ы  чет
ко  о гова ри ваться  со о тве т 
с тв ую щ и м и  актам и  и н а р я 
д а м и -д о п у с ка м и .

П о д л е ж и т  л и кви д а ц и и  с у 
щ е ств ую щ е е  по м е щ е н и е  
р а с ко м а н д и р о в ки  слесарей ,

ОСТАНОВКА ЗА ТЕПЛОМ

а стр ои те л ьство  н о в о го  не 
в кл ю ч е н о  в п уско в о й  к о м 
пл екс  1978 года. П ро сьб а  к 
О К С у  исправить это п о л о 
ж е н и е  —  не пр ихо ть  о б о га 
тителей, а н е о б хо д и м о сть .

П р о р а б  СМ У-1 А. <Ф. Сус
лов д о л о ж и л , что в б л и ж а й 
ш ее  в р е м я  б уд е т  зако н че н а  
сантехника , эл е ктр и ка  и от
д е л о ч н ы е  работы  в б ы то 
вых п о м е щ е н и я х  участка.

Д л я  тр а н сф о р м а то р н о й  
по д стан ци и  40-22 у ж е  заво
зятся  м е та л л о ко н стр укц и и , 
готови тся  каб ельная  трасса 
от р а сп р е д е л и те л ь н о го
пун кта  40-6. Э л е кт р о с л у ж 
ба участка, возглавляем ая  
В. Г. Ч епой , п о д го то ви л а  к 
д е м о н та ж у  пун кт  си л о во го  
уп р а вл е н и я  N2 4. П о ка  д е й 
ствую щ е е  о б о р уд о в а н и е  
пр и ш л о сь  запитать по  в р е 
м е н н о й  схем е. П ри ступи ли  
к  м о н та ж у  каб ельн ы х п о 
л о к  р а б о тн и ки  «С е вза п м о н - 
таж автом атики » .

Н о о сн о в н ы е  труд но сти , 
связан н ы е  с р е ко н с т р у к ц и - 
ей секц|«и №  1, впе р е д и . И 
к э то м у  м ы  го то ви м  к о л 
лектив.

Н. ГУ Н Ь К О , 
начальник участка обо
гащения обогатительно
го комплекса.

Чтобы полнее предста
вить реальную обстановку 
на пусковых объектах, на
до оглянуться в недалекое 
прошлое, снова проникнуть
ся атмосферой финиша 1977 
года. Тогда штаб стройки в 
силу сложившейся ситуации 
принял единственно воз
можное решение: пожертво
вать вводом администра
тивно-бытового здания руд
ника «Железный» ради без
условной сдачи в эксплуа
тацию жилья и девятой сек
ции. Но, как отметила Го
сударственная комиссия, 
А Б З  строители должны бы
ли сдать в первом квартале.

Но пошел последний ме
сяц квартала, а сдача АБА 
все еще под вопросом. В 
нервом полугодии должны 
быть предъявлены Госко- 
миссии здания поликлиники 
и санэпидстанции. Но и 
здесь вопросы завершения 
строительства замыкаются 
на тепле.

На совещании у' предсе
дателя исполкома горсовета 
Н. П. Позднякова собра
лись все заинтересованные 
Лица. В нем принял участие 
инструктор Кировскою гор
кома КП С С  10. А. Евдоки- 

' мок.
i — Все пусковые объекты 
j на до рассматривать и тес
ной святи, — заявил управ
ляющий трестом «Ковдор- 
строй» К). М. Зелинский.

МАШИНА ЕСТЬ, 
АВТОБУС БУДЕТ

Сварщик СМУ-1 Н. И. 
Радостен писал об обеспе
чении транспортом строите
лей базы материально-тех
нического снабжения Ков- 
дорского ГО Ка (см. «Р. К.» 
от 17 февраля с» г., «Часы 
тикают, а машины все 
нет»).

Теплосети А Б З  выполнены, 
до понедельника (6 марта) 
будут устранены недоделки 
по справедливым замечани
ям заказчика. ,Это означает 
готовность принять тепло. 
Остановка для подключе
ния назначена на 4 марта. 
Силы для отделочных ра
бот есть в достаточном ко
личестве. Трест будет ста
раться успеть закончить все 
работы на объекте до 1 ап
реля.

Закольцевать всю тепло
сеть намечается до конца 
марта. Причем, тепло на 
А БЗ  можно подавать еще 
до полного завершения за- 
кольцовки, врез будет про
водиться в самом начале 
теплосети и не на полное 
сечение.

Для полной ясности: речь 
пока идет о врезе в цент
ральную теплосеть, а не о 
подаче тепла. Это не одно 
и то же. Во время останов
ки теплосети будет сделан 
врез — подключение объ
ектов. Но задвижки будут 
закрыты дней десять.

Директор комбината
«Ковдорслюда» М. В. Илью- 
гович выразил опасение, что 
обещания строителей за
кольцевать теплосеть в мар
те останутся невыполненны
ми. В этом случае потери 
тепла грозят нарушением 
теплоснабжения города и 
остановкой горных работ

на руднике «Ковдор». Но 
общая атмосфера совеща
ния вселяет уверенность, 
что таких осложнений не 
будет.

На период строительства 
А Б З  тепла потребуется 0,5 
г/к из 4 планируемых. Да 
и дело идет к весне.

После закодыговки се
ти (до 1 апреля) по,зама 
тепла всем потребителям
Отрегулируется к тому же, 
строители обещали на
крыть. чгч т-гс. "зп  . тру
бопроводы до конца мар
та.

Итак, основные решения 
совещания были таковы: 
врезка теплосетей пуско
вых объектов будет произ
ведена одновременно, 4—5 
марта. После этою подача 
тепла всецело зависит от 
действий генподрядчика и 
субподрядных организаций.

Попутно на совещании 
были задеты и другие зло
бодневные вопросы. На
чальник СМУ-3 Е. А. Ко- 
лодяжный доложил, что 
магазин в доме леспром
хоза будет сдан до 20 мар
та, а магазин в , поселке 
Енский — к 1 апреля. 15 
марта, д, возможно, и 
раньше, будет готово к сда
че фотоателье.

Совещание зафиксирова
ло сроки в протоколе. Те
перь обещания предстоит 
подкрепить делом.

ф  СИГНАЛ ДАН — СИГНАЛ УСЛЫШАН ф
Па запрос редакции отве

чает главный диспетчер тре
ста «Ковдорстрой» Ю. А. 
Камаев:

— Недостатки в обеспече
нии транспортом строите
лей БМ ТС имели место. В 
настоящее время за участ
ком закреплена новая бор
товая машина с тентом. К 
сожалению, автобусный 
парк треста мал, да и ма
шины изношены. Поэтому в

первую очередь даем ав
тобусы на дальние объек
ты, в частности, в Куропту.

Как только в городе бу
дет решен вопрос с коль
цевым маршрутом (он сей
час обсуждается), появится 
возможность перераспреде
лить трестовские автобусы 
и закрепить их за осталь
ными отдаленными объек
тами, по-видимому, и за ба
зой МТС.

ф  ТЕХНИКА БЕЗ ОПАСНОСТИ ф

П Р Е Д В И Д Е Т Ь - З Н А Ч И Т ,  П Р Е Д О Т В Р А Т И Т Ь
Наиболее опасными рабо

тами у нас являются об
служивание паропровода и 
тепловых сетей в зимнее 
время. Потому что темпера
тура сетевой воды доходит 
до 12ft градусов. Трудность 
егце заключается в том, что 
приходится работать в теп
ловых камерах, где темпе
ратура воздуха иногда до
ходит до 40 градусов. От 
аварийных ситуаций на 100 
процентов застраховаться 
трудно, но, как показывает 
опыт, если сделать все мак
симально возможное в лет
ний подготовительный пе

риод, то случаи ремонта 
теплосетей зимой будут све
дены к минимуму.

Регулярно проходят в це
хе дни охраны труда и тех
ники безопасности. М ы про
веряем работу тепловых се
тей, оборудование и состоя
ние тепловых камер. Все 
замеченные недостатки при 
обходе теплосетей записы
ваются в журнал ТБ еже
недельных обходов теплосе
тей.

Ликвидацию замеченных 
недостатков не откладыва
ем на потом, исправляем 
немедленно. Естественно,

выдачу заданий на произ
водство работ начинаем с 
инструктажа по ТБ, совету
емся с рабочими, как без
опаснее выполнить то или 
иное задание. Обществен
ный инспектор по ТБ  сле
сарь В. А. Катюши н о всех 
нарушениях и замечаниях 
домалывает руководителям 
участка и цеха, и меры при- 
ц н м а к о т с я  незамедлительно. 
Сварочные работы на тепло
вых сетях проводятся толь
ко по нарядам, где отража
ются дсе мероприятия по 
ТБ, газопламенная аппара
тура регулярно проверяется.

Как  показывает опыт,
предусмотреть можно, если 
не все, то многое. При изо
лировке теплосетей изоли
ровщики обязательно обе
спечиваются необходимой 
спецодеждой. Особо опас
ной операцией является
разогрев битума, где необ
ходимы самые тщательные 
меры предосторожности.

Еще хочется ответить
большую работу мастера 
участка В. А. Карпухина, 
который вносят много пред
ложений, постоянно контро
лирует соблюдение техники 
безопасности рабочими. В

Прикосновение к подвигу
На вечер отдыха прожи

вающих в общежитиях 
№  1 н 15 бргтеоветы пригла
сили участников Великой 
Отечественной войны.

Плотник СУ-3 Николай 
Иванович Лепа ушел на 
фронт семнадцатилетним 
пареньком. Учебный полк, 
затем передовая. Боевое 
крещение в Прикарпатье, 
ранение. В госпитале и на
шла его награда —  орден 
Красной Звезды,

Война уже заканчивалась, 
когда призвали в армию 
Николая Васильевича Д е
рябина, ныне компрессор- 
шика управления механиза
ции строительства. Но и на 
его Долю выпало немало 
испытаний: Белорусский

Р Ч Л О Ь Ш
Тковлор

10 марта 

1978 года

фронт, бои 1945 года. А 
затем —  Дальний Восток. 
На боевом счету Николая 
Васильевича, стрелка от
дельной стрелковой роты— 
семьдесят восемь фашис
тов.

Поделился воспоминания
ми еще один ветеран — 
плотник У1ТГК Георгий 
Емельянович Козлов.

Встреча очень понрави
лась, и поэтому на следую
щий вечер отдыха, приуро
ченный к 8 Марта; моло
дежь решила пригласить 
женщин —  участниц Вели
кой Отечественной войны.

По заявкам ветеранов ис
полнял их любимые песни 
вокально - инструменталь
ный ансамбль треста «Ков
дорстрой» (руководитель
А. Гоцкж). Звучало много 
песен военных лет и совре
менные, такие, как «День 
Победы».

В. К А Р ГИ Н ,
бетонщик СМУ-2 тре
ста «Ковдорстрой», 
член бытсовета обще
жития АЬ 1,

РЫБАЛКА ПО ПРАВИЛАМ
Как  уж е сообщалось, С 

целью упорядочения спор
тивного и любительского 
рыболовства Мурманское 
областное общество охот
ников и рыболовов закре
пило водоемы за межрай
онными и городскими об
ществами.

Ковдорскому городскому 
обществу отведено 12 во
доемов. Они будут переда
ны первичным коллекти
вам по субарендному до
говору, согласно которому 
производственные пред
приятия, имеющие первич
ные коллективы рыболо
вов и охотников, являются 
коллективными членами 
общества. Заключив дого
вор с городским общест
вом, они уплачивают аренд
ную плату за пользование 
отведенными водоемами, 
строят там базы отдыха, 
лодочные станции. Суб
арендатор должен содер
жать в надлежащем сани
тарном состоянии берего
вую, полосу, обозначить 
границы водоема специаль

ными знаками, обеспечи
вать охрану рыбных запа
сов, принимать активное 
участие в борьбе с нару
шителями правил рыболов
ства. В его обязанности 
также входит участие в ус
тановлении причин замор-, 
ных явлений, гибели рыбы, 
выявление источников за 
грязнения и заражения во
доемов, контроль за превы
шением установле и н ы х  
объемов вылова рыбы и 
количества посещений во
доемов рыболовами - лю
бителями, разъяснительная 
работа и т. д.

Постановлением Г  осу-
дарственного комитета цен 
Р С Ф С Р  бесплатный лов ры
бы для личных нужд раз
решается: инвалидам Оте
чественной войны, инвали
дам труда 1 степени, Ге
роям Советского Союза 
Героям Социалистическо
го Труда, кавалерам ор
денов Славы и Трудовой 
Славы трех степеней, де
тям до 16 лет, членам об
щества охотнпков-рыболо-

вов, штатным и обществен
ным инспекторам рыбоох
раны.

Остальные граждане мо
гут ловить рыбу только по 
разрешениям, выданным 
областным обществом охот
ников и рыболовов за пла
ту или бесплатно. Лов ры
бы без разрешения счита
ется нарушением правил 
рыболовства. Виновные 
привлекаются к админист
ративной ответственности.

Подводная охота с при
менением Гарпунов и гар
пунных ружей разрешается 
без использования аква
лангов и других автоном
ных дыхательных прибо
ров и только на участках, 
отведенных органами ры
боохраны.

Плата за спортивный и 
любительский лов рыбы ис
пользуется для проведения 
мероприятий по охране и 
воспроизводству рыбных 
запасов, для оснащения ры
боловных баз обществ.

В. в и т о л ь ,
механик по ремонту 
счетных машин ОРСа, 
председатель город
ского общества рыбо
ловов и охотников.

частности, следит за исправ
ностью инструмента. И 
каждый работник не выйдет 
на линяю, пока не проверит 
исправность инструмента. 
Чуть что —  всегда можно 
заменить. Запасы инстру
мента Розданы.

Все эти ме̂ ды и содейст
вовали тому, что коллектив 
цеха отработал 1977 год 
без травм и аварий.

В. А К И М К И Н , 
старший мастер уча
стка обслуживания 
тепловых сетей энерго
цеха.

ф  СПАСИБО! V

Помощь 
в беде

М1й ЖОТзем вдвоем е 
внучкой Светой. Ей пять 
лег, и она ходит в ясли* 

"сад «Солнышко». Недавно 
мне пришлось лечь в боль
ницу, подлечиться. А  куда 
определить Свету?

Помощь пришла неожи
данно. Воспитательница 
восьмой группы «Солныш
ко» Татьяна Михайловна 
Бытова и ее родители, с 
которыми раньше совсем 
не была знакома, взялц ре
бенка к себе. Бытова ком
сомолка, недавно окончила 
дошкольное отделение Мур. 
майского педучилища.

В течение месяца они 
заботились о Свете, как о 
своей дочери. Не забывалц 
гг меня посетить, успоко
ить, что со Светой все в 
порядке.

Света привязалась к но
вым друзьям, полюбила их. 
Ну, а о моей благодарно
сти и говорить нечего.

А. Г А В Р И J !Q B А, 
кухонная р а б о ч а я  
Ковдорской больницы



♦ ПРОШУ ф ДЕЛЮСЬ ф

Подснежники 
в кавычках

Весна вскроет немало на
ших ошибок и грешков. 
Тех, что пока прикрыты 
снегом. Потекут ручьи, под
моют-«рукотворные» горы 
мусора, созданные жильца
ми во дворах.

Уже сейчас можно на
звать дворы, которые с 
таянием снега лучше обой
ти стороной. Систематиче
ски груды мусора возника
ют у первого корпуса до
ма по улице Ленина, 17. 
(Хозяин — РС У ). Непри
глядная картина возле до
ма Лрв 9 в Микрорайоне. Но 
в этом случае жильцов уп
рекнуть трудно, они вино
ваты разве в том, что ие 
одергивают соседей, насе
ляющих дом №  8, обслу
живаемый Ж К К  рудника 
«Ковдор». Ни с чем ие счи
таются эти люди, свалива
ют мусор под окнами де
вятого дома. Неблагопо
лучно в районе домов 
№ЛЬ 15, 1G, 12 (Ж К У  Ков- 
родского ГО Ка ) и, особен
но, 13 ( Ж К К  треста «Ков
дорстрой»). Та же картина 
— горы мусора. Не дожи
даются мусоровозной ма
шины жильны, выносят 
охапки бумаг несвязанны
ми, и ветер разносит лист
ки по дворам.

Немало нарушений и во 
дворах деревянного фонда. 
В  помойку бросают все, 
что можно затолкнуть: ме
талл, кирпичи. Затрудни
тельно потом расчищать та
кие помойки. Поэтому ра
бочие Ж К У  обращаются с 
просьбой: складывай т е
крупные и тяжелые пред
меты рядом.

Е. БО РО Д И Н , 
ассенизатор , Ж К У  
Ковдорского ГОКа.

Вам к терапевту?
В  полутемном коридоре 

много народу. Кто сидит, 
кто стоит. Стульев мало, да 
и некуда их ставить.

— Следующий!
В кабинет терапевта вхо

дит сразу три пациента.
—  Ну, как ваше самочув

ствие?
—  Уже лучше, темпера

туры нет, только кашель.
— Молодой человек, вас 

попрошу выйти на несколь
ко минут в коридор. Ну 
вот, хорошо. А теперь да
вайте я вас послушаю. У 
вас дома есть кому поста
вить банки, или лучше вы
писать направление в про
цедурный кабинет?

Немолодая женщина, до 
этого скупо отвечавшая на 
вопросы, вдруг улыбнулась 
и сказала: «Сын вчера при
ехал весь побитый. Первое 
место занял на соревнова
ниях по боксу. А у млад
шего — синяк под глазом, 
он третье место занял. Не 
надо в процедурный, дома 
поставим».

У мужчины вид оставля
ет желать лучшего. Высо
кое давление.

— Доктор, всю ночь не 
спал. Из-за крана на кухне. 
С сеной по очереди дежу
рим, чтобы соседей не за
лило. Вы мне выпишите 
такое лекарство, чтобы ско
рее на работу, надоело бо
леть.

Врач ведет прием без 
медсестры, у нее неожи
данно заболел ребенок.

— Подождите минуточ
ку, я сейчас схожу за от
ветами к рентгенологам.

В  коридоре доктора мо
ментально окружают.

— Жалобы есть? 12 но
ября перенес инфаркт, — 
поясняет мне доктор, ос

матривая больного.
В детстве на моих гла

зах от инфаркта умер 
близкий человек. Тогда ни
чего нельзя было сделать. 
С тех пор для меня слово 
«инфаркт» стало синони
мом чего-то страшного, не
отвратимого. Да, далеко 
шагнула медицина.

— Он у нас пешком хо
дит на работу. Будет сле
дить за здоровьем, бросит 
курить, сможет вернуться 
на прежнее место — шо
фером.

— У меня зверский ап
петит появился, курю, что
бы похудеть.

— Это говорит о том, 
что организм выздоравли
вает, а курение все равно 
не поможет, от него суж а
ются сосуды, только новую 
беду накличите.

—■ Доктор, выписывайте 
меня. Фермы на подхозе 
варить некому. Я уже по
чти здоров.

— Придете на прием че
рез два дня. Могут быть 
осложнения после гриппа. 
Вот вам новые порошки. В 
них входит несколько ком
понентов, чтобы не глотать 
много таблеток. Очень 
удобно.

В субботу не явились на 
прием трое больных. У 
всех на руках больничные 
листы.

— Вы почему не пришли 
в назначенное время?

— Я приходил, посидел 
и ушел.

— Слов не хватает, вы 
же не ребенок, никакой 
ответственности. Дышите... 
Дышите открытым ртом.

Больной отварачивает го
лову от врача чуть ли не 
на 180 градусов.

— У вас раньше бывало 
высокое давление?

— Нет.
— Вы практически здо

ровы. Сегодня можете при
ступать к работе, а за эти 3 
дня я ставлю вам наруше
ние больничного режима.

Входит полная женщи
на. Она тяжело дышит.
Астма.

—  Ох, и погода сегодня, 
оттепель, еле дошла. В  ко
ридоре душно, народу
много. Не слышно, когда 
там новую поликлинику 
обещают открыть?

Душно не только в ко
ридоре, но и в кабинете. 
Во время приема приходи
лось несколько раз откры
вать форточку.

Действительно, хорошая 
была в свое время поли
клиника, но город вырос 
из нее. Потому рядом и 
построили новое светлое 
здание. Но когда его сда
дут? Скорее бы.

В. ПО ПОВА, 
техник - метеоро л о г  
Ковдорской метеостан
ции.

Возмущение из-за угла
Снова приходится гово

рить о таком неприятном 
инциденте, как драка. Двое 
молодых людей избили 
третьего.

Сергей Сергеенко, 1958 
года рождения, приехал из 
Оленегорска. В данный мо
мент не работает. Хотел 
прописаться - в Ковдоре. По
сле такой рекомендации, 
как участие в драке, в 
прописке Сергеенко будет 
отказано. А его сотоварищ 
по драке Владимир Ш аба
лин, I960 года, рождения,

РЕКОМЕНДУЮ

Проверьте: 
документы 
в порядке?

Паспорт является основ
ным документом, удостове
ряющим личность советско
го гражданина, говорится 
в пункте 1 Положения о 
паспортной смстеМе СССР. 
Однако работникам мили
ции приходится сталки
ваться с грубыми наруше
ниями правил хранения и 
пользования паспортами 
Только за два месяца 1978 
года в отделение малицчи 
поступило ,19 утерянных 
паспортов. Самое возмути
тельное, что многие вла
дельцы с заявлением об 
утрате документа в пас
портные аппараты не обра
щались и в настоящее вре
мя проживают без паспор
тов. Мало того, утерявший 
паспорт Цицин Владимир 
Владимирович длительное 
время не являлся за пас
портом даже по повестке 
ми.' ;ц ",

Или такой пример. Нигде 
не работающий Залит Алек
сандр Фердинандович отдал 
свой паспорт в залог за ме
шок пустой стеклянной та
ры, которую впоследствии 
сдал а приёмный пункт и на

назвался при задержании 
учащимся. Однако' при ripo- 
верке оказалось, что он 
работает в управлении ме
ханизации строительства, 
стоит на учете в детской 
комнате милиции. На про
изводстве знают о его по
ведении, стараются дер
жать под контролем. Но 
вот, упустили.

Подобные случаи, конеч
но, не часты. Но тем не 
менее вызывают досаду. 
Bor передо мной сводка о 
правонарушениях за 26

вырученные деньги купил 
спиртного. И до сего вре 
мени он не побеспокоился 
о том, чтобы вернуть себе 
паспорт.

Далее. Надо ли говорить 
о том, сколько усилий тре
бует восстановление истин
ного года рождения любого 

-гражданина. Все это связа
но с архивами, с длитель
ной перепиской. Но встреча
ются люди, которые умыш
ленно изменяют в паспор
тах год своего рождения. 
Гражданка Анна Ивановна
А. (по понятным причинам 
не указываю ее фамилию) 
подчистила и дописала в 
паспорте год рождения. В 
1975 году, во время замены 
паспорта новым, год рож
дения был восстановлен но 
документам. Однако граж
данка А. вновь исправила 
1938 на 1948. А ведь всякое 
личное вмешательство в 
текст паспорта влечет за 
собой соответствующие ме
ры наказания.

Продолжить перечень на
рушений можно и дальше. 
Они обычно разные, но все 
говорят о пренебрежении 
обязанностями гражданина 
СССР.

И. А Л Е К С Е Е В , 
начальник паспортного 
с т о л а  Ковдоре ко! о 
ГОМ  старший лейте 
нант милиции.

февраля. Такие сводки от
деление милиции ежесуточ
но передает теперь опор
ному пункту, И в этой 
сводке неприятная запись: 
двое неизвестных избили 
гражданина у универмага 
«Ковдор». Как явствует 
из сводки, дружинники 
профилактической группы 
ц е х а  технологического 
транспорта не вышли в тот 
день на дежурство...

Ие потому ли и возмож
ны подобные эпизоды, что 
кто-то не пришел на де-
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журство, кто-то заметил
драку и шмыгнул мимо? 
Кстати, Сергеенко и Ш аба
лин были задержаны бла
годаря женщине, которая 
сообщила об увиденном в 
опорный пункт. Она не 
прошла мимо, она посчита
ла своим долгом вмешаться.

Есть все возможности 
объявить непримиримую 
войну дебоширам. Только 
браться надо всерьез и всем 
вместе.

С. П ЕТРО В , 
начальник ш т а б а  
опорного пункта Ков
дорского ГО Ка.

Первый парус весны.
Фотоэтюд А. Гурьянова.

Первый гсд
Забегая вперед, скажу, что часть прибывших рабо

чих оказалась из бывших уголовников В их числе и 
женщины, освобожденные в этом же, 1953 году, из мест 
заключения по амнистии.

Что мне оставалось делать? Гоже спрятаться и не 
подходить к ним, как это сделал Караваев? По ведь 
это — мой будущий коллектив, я этих люден ждал, 
должен был устроить, накормить и обеспечить работой.

Немного сориентировавшись у дежурного по стан
ции, я подошел к вагонам. Поздоровавшись, спросил, 
кто старший. Не успел оглянуться, как оказался в 
плотном кольце. Сразу же посыпались вопросы, а кто 
я такой. Не ввязываясь в дискуссию, я попросил всех 
взрослых выйти из вагонов и отойти в сторону от пути. 
Когда люди немного успокоились, я им честно расска
зал все, о чем написал выше.

Поднялся шум, крики, угрозы, заголосила женщина. 
Старшие вагонов ретир.ов*.гись в толпу. Выбрав в этой 
неразберихе двух молодых здоровых ребят, па первый 
взгляд тех, кто сможет унять этот галдеж, я снова 
вступил в переговоры.

Все требовали немедленной однравки в трест «Коль- 
строй», от имени которого Гбрьковский оргнабор заклю
чал трудовые договоры. За дни стоянки в Пинозере лю
ди уже узнали, что трест находится в Мончегорске. На 
мои доводы, что вагоны-де адресованы в Пинозеро, что 
Ковдорское СМ У и Червас-Губа — это тоже трест 
«Кольстрой», никто не обращал внимания. Некоторые 
склонялись к тому, что можно бы поехать сразу в Ков
дор, но только не в какую то там Червас-Губу, да еще 
в полуразрушенные бараки.

Переговоры шли долго, с переменным успехом. Н а
конец, изученны е за дни дороги и стоянки в Пинозере, 
люди согласились поехать и посмотреть, что же эго там 
такое за Червас-Губа?

Дежурный по станции моментально нашел паровоз, 
и нас увезли на 19 километр.

Большая делегация пошла осматривать место жи
тельства, а оставшимся наказали из вагонов не выгру
жаться. До поселка было около двух километров. Пока 
мы ходили, осматривали, торговались, вагоны при паро
возе стояли на пути. Некоторые согласны были выгру
жаться, но побаивались высказать это в открытую. 
Большинство, а точнее так называемые лидеры, не со
гласились выгружаться. Машинист потребовал немед
ленного возврата в Пинозеро, так как паровоз больше 
двух-- часов перекрывал движение поездам,

Уехали в Пинозеро. Там снова продолжались изну
рительные переговоры. Все же, в очередной раз вер
нувшись на 19 километр, все выгрузились. Мне потом 
рассказывал машинист паровоза, что ему было приказа
но: как только последний человек выйдет из вагона — 
немедленно убираться с 19 километра.

Я ему тогда не признался, что это была моя просьба 
к начальнику станции Пинозеро дать такое распоряже
ние машинисту.

...Паровоз с вагонами уходил в Пинозеро, люди 
смотрели им вслед, понимая, что возврата туда уже не 
будет.

Но вернемся в Ковдор. Здесь шло интенсивное вос
становление бараков (их было четыре) и нескольких до
миков, часть из которых стоит и поныне.

Люди прибывали почти каждый день группами и в 
одиночку. Они сразу, без оформления, становились на 
рабочие места. Просто еше не было работника по кад
рам. И комиссию перед поступлением не проходили — 
негде. Трудовые книжки складывал в портфель Петр 
Васильевич Голубев.

Население возрастало, а в поселке — ни пекарни, 
ни магазина, ни столовой, ни бани. Вообще*Гшчсго, кро
ме крыши над головой, да и то дырявой. Ведь бараки 
многие годы стояли бесхозными.

На месте нынешней станции Ковдор работали же
лезнодорожные строители — рабочие Пшюзерского мо- 
стопоезда. В  вагонах размешались и магазин, и столо
вая, и пекарня. Но они были рассчитаны лишь на ра
бочих мостопоезда. Формально нам, не отказывали 
пользоваться столовой и магазином, но... после желез
нодорожников. К  тому же, от Старого Ковдора до 
станции было около пяти километров вокруг озера. По 
сегодняшним ориентирам — это бывшая лесобиржа 
леспромхоза, борт карьера рудника «Железный», лесо- 
цех н далее на станцию. Можно было и на машине. 
Но, во-первых, нх не хватало и для перевозки грузов. 
Да и дорога была в таком состоянии, что выгоднее 
пешком, чем ехать.

Все эти сложности и трудные вопросы предстояло 
решить, н решить все сразу и быстро, второстепенных 
среди них не было. А тут (с одной стороны — на ра
дость, а с другой — как назло) пополнение в основном 
молодежь. Молодым всякие там пекарни, бани и прочее 
было нипочем. Им давай клуб, давай танцы. И нужно 
сказать, что Голубев хорошо это понимал. Наперед 
скажу, что уже первого октября клуб был готов. Вско
ре и наша зависимость от торговых точек на станции 
Ковдор отпала, хотя и не совсем.

Здание магазина в Старом Ковдоре стоит и сейчас. 
А первым продавцом в нем была Екатерина Илларио
новна Зеленова, проработавшая в торговле Ковдора 
более 23 лет. Сейчас она на заслуженном отдыхе, жи
вет в Рязани.

В  тот год, год основания города, головной базой 
• стал Старый Ковдор, вместил он 200 человек, магазин, 
столовую, пекарню, клуб с киноустановкой, баню, уп
равление (контору) строительства, другие службы и на
чальную школу, так как семейных с детьми было уже 
немало. И они тоже все прибывали.

Параллельно па будущей промплошадке (там сей
час находятся управления О РСа, У П Т К  и К П П ) стро
ились четыре сборных каркасно-насыпных дома (бара
ка), которые поставлялись готовыми деталями с Пет
розаводского -авода домостроения. Сборка этих домов 
производилась быстро и не требовала рабочих высокой 
квалификации Доетаточн > иметь в бригаде из 15 чело-

(см го стр.)
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яек 3— 4 квалифицированных плотника.
В  таком здании, которых и сейчас в Ковдоре нема

ло, 16 комнат по 20 и четыре по 9 квадратных метра. В

Jбараке можно было разместить общежитие на 80 чело
век, либо поселить 20 семей. По нормам того времени. 
(Д ля ускорения сборки бараков привлекалась субпод
рядная организация «Индусстрой».

Рассчитывалось, что и в постоянном поселке, как 
тогда говорилось, за озером (в нынешнем городе) уда- 

!стся собрать несколько бараков. К  исходу 1953 года 
'коллектив строителей в Ковдоре предполагалось, уве
личить до 550— 600 человек, в Куропте — до 80— 90, и 
на периферии —  Червас-Губе, Шуми-городке — до 60 
человек. А  всего в пределах 700— 750 человек.

Одновременно управление строило бетонно-раствор
ный узел, карьеры песка и гравия, складские помещения, 
конюшню, пилораму. Подошли механизмы, нужно было 
создавать службу механизации и многое, многое другое. 
И  все это делать одновременно.

В  сентябре 1953 года появился пешеходный пере
ход через озеро. Он был наплавной, из бревен, узкий, 
вдвоем не разойтись, но благодаря ему значительно со
кратилось расстояние от поселка до промплощадки. В 
одном из номеров газеты (см. «Р. К.»- от 2 ноября 1973 
года — ред.) былд помещена фотография этого пере
хода.

На промплощадке, кроме четырех бараков, строи
лись мастерские по ремонту механизмов, электростан
ция, другие объекты и закладывался фундамент под 
здание управления комбината. Строились бараки и в 
постоянном поселке. Первым из них был заселен барак 
№  8 на углу улиц Кирова и Горняков. Он снесен сов
сем недавно. Вскоре его участь постигнет и остальные 
бараки. В связи с этим такое предложение. .Следопыты 
из школы №  17 собирают материалы для будущего му
зея города. А почему бы этот музей не разместить в 
одном из бараков, подлежащих сносу? Ведь тут само 
здание может служить красноречивым экспонатом!

К  осеки 1953 года было создано все необходимое 
для жизни и работы коллектива. Только в Ковдоре ра
ботало более 20 бригад. Сформировался аппарат уп
равления, производственные службы, общественные 
организации. Первым секретарем партийного бюро стал 
инспектор по кадрам Петр Дмитриевич Власов. 20 ав
густа в Ковдор прибыл и был назначен главным инже
нером управления Михаил Степанович Попов.

Как  и в любом другом формирующемся коллективе, 
у нас хватало разного рода курьезных случаев. При во
споминании одни вызывают улыбку, а о других и сей
час говорить неприятно.

Я уже писал, что клуб был готов к первому октяб
ря. Молодежь не считаясь, со временем, делала все, что
бы он был готов как можно скорее. Все ждали этого 
дня с великим нетерпением. Ведь негде было даже со
браться вместе, не то что спеть, потанцевать. И вот все 
готово, все покрашено, все блестит, и мастер И. С. 
Ю жаков, довольный похвалой П. В. Голубева, что ра
бота сделана добротно, закрывает входную дверь на 
ключ. Д ля пущей уверенности снаружи еще досками 
крест на крест забил.

Но кто-то сорвал доски, открыл замок и на непро
сохшем полу устроил танцы. Виновника не нашли. П. В. 
Голубев был человеком строгим, подобного безобразия 
простить не мог. И вот издается приказ по управлению 
«Спецстрон», текст которого по-своему любопытен.

«2 октября 1953 г. №  82. п. Ковдор.
Несмотря на категорическое распоряжение мастеру Ю Ж А -  

К О В У  И. С.. что после окраски клуба лвери закры ть  м заш ить 
досками, прекратив доступ людей до просуш ки пола, послед
ний распоряжение не выполнил, охрану не обеспечил, в ре
зультате  группой людей по непросохшему полу был л устрое
ны танцы, в силу чего окраска была совершенно нарушена и 
пришла в полную  негодность. П рикаты ваю : затраты  рабсилы  
и стоимость материала по окраске полов клуба  со всеми на
числениями в сумме 1.148 руб. 83 коп. (в  старых деньгах— ред.) 
отнести за счет мастера Ю Ж Л К О В А  для погашения нанесен
ных убы тков, бухгалтерии произвести удержание. Приказ о#ъ- 
явигь  по управлению .

Н ачальник С У  «Спецстройк Го лубев» .
Клуб вскоре был открыт, и молодежь (да и не толь

ко молодежь) получила возможность проводить досуг.
Вспоминается и еще один' случай с клубом. Коммен

тировать его не буду, а только приведу опять же текст 
короткого приказа:

«25 декабря 195Я гопа. №  170. пос. Ковдор.
Коменданту поселка Ковдор тов. Миренкопу В. приказываю  

немедленно освободить кинобудку для помещения в нее кино
аппарата. За  самовольное занятие кинобудки т. М иреккову  
о б ъ я в и ть  выговор. Об исполнении доложить К КОНЦУ ДНЯ 
25 X I 1-53 г.

Н ачальник  С У  «Спецстрой» Го лубев» .
Я говорил о молодежи. Действительно, молодежи 

было много, и парней, и девушек. И, естественное дело, 
начали образовываться молодые семьи. Д ля того, что
бы зарегистрировать брак, нужно было ехать в дерев
ню Ена. Ведь на всю округу —  Ковдор, Слюда, Курой 
та, Ена, Риколатва и'другие населенные пункты — был 
один сельский Совет в деревне Ена. А чтоб добраться 
до Ены, зарегистрировать брак и вернуться обратно, 
требовалось не менее трех дней.

Рост числа семей добавлял трудностей с жилпло
щадью. Отдельных, хоть и крохотных комнат, не хва
тало. И вот начался (как теперь говорят) самстрой. 
Там, где в последние годы располагалась лесобиржа 
леспромхоза, на косогоре выросли полуземлянки и на
земные домики-хибару шин.

Вспоминается и такой случай. Рабочий Кулебякин 
решил пойти к знакомому, проживающему на берегу 
озера. Так он сказал, уходя из общежития. Но на сле
дующий день Кулебякина не оказалось на работе, а ве
чером в общежитии. Бригада отправилась на поиски, но 
безуспешно. Тогда подняли весь коллектив, сообщили 

W в милицию Пинозеро и Кандалакши, но Кулебякина 
и никто нигде не видел. Это вызвало уже серьезную тре

вогу, мобилизации всех жителей поселка. Но Куле
бякин как сквозь землю провалился.

* Продолжение. Начало см. в номерах от 24 февраля 
и 3 марта.

ф  С П О Р Т  ф
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Сборная шахматистов 
Ковдорского ГО Ка  участво
вала в командном первен
стве Апатитского района. 
Ковдорчане заняли' первое 
место среди 10 участников и 
были награждены переходя
щим кубком. Команда вы
играла семь матчевых 
встреч из девяти и набрала 
26 очков.

После закрытия соревно
ваний состоялся блиц-тур
нир. И  здесь отличились 
ковдорчане: В. Бутаков за
нял первое место, а В. Тара
сов —  третье.

© СНОВА РУДНИК
Во втором туре соревно

ваний спартакиады по пл^ 
ванию командную победу 
одержали пловцы рудника 
«Железный» в первой груп
пе и управления комбината 
—- во второй.

#  ПРОМЕЖУТОЧНЫЙ
Ф И Н И Ш

Предварительные игры во 
второй лиге заканчивались  
матчем «Автомобилист» (А Т К )  
— «С лю д а». А больш е всех 
переживали за исход встречи  
ф утболисты  «М отора». В  сл у 
чае успеха «Автомобилиста»  
«Мотор» выходил в финал с 
четы рьм я «золотыми» очками. 
Спортсмены А Т К  выиграли и 
заняли  последнее вакантное  
место в финальной шестерке. 
Правда, без единого очка: обе 
встречи с другими призерами  
группового турнира они про
играли. И так : «М отор» — 4
очка, « Л у ч *  —  2, «Автом оби 
лист» — 0.

Во второй группе к послед
нему туру все у ж е  было реше
но. Три путевки в финал до
стались «Квар ц у»  — 4 очка, 
«Обогатителю-2» и «М еталли 
сту»  — по I очку.

За право перехода в первую  
лигу буд ут бороться четыре  
коллектива Ковдорского ГО К а  
и по одному — Г О К а  «Ков- 
дорслюда» и треста «Ковдор- 
строй».

А места с 7 по 16 распреде
лились так :
7. «Ф о кус»  (ш к . ЛЬ 17) — 9
П. «Артенес» <шж. Л  17) — 8
9. «Слю да» (p -к « Е н а » )— 8

10. «Автомобилист» (Ц Т Т )— 6
11. «Л есозаготовитель»— 5
12. «Ш ах тер» (p -к « Ч а л 

ма» ) — S
13. «Буревестник» (ш к .

Л*. 1 8 )-  4
14. « Ф а ке л *  (ш к . 1 8 ) — 2
13. «Горняк»  (p -к « Ри ко л ат 

в а * )— 2
16. «Горняк-2» (p -к « Ж е л е з 

ный» ) — о
«Артенес* стрит в таблице  

выш е «Слю ды» по р езульта 
ту 'личной  встречи. «Ш ахтер»  
ниж е «Лесозатовителя» — »а 
две неявки.

Ф КРУГ СУЖАЕТСЯ
Из четырех полуфиналистов  

кубка лиш ь «К р и ст ал л *—«ста 
рож ил». Справедливости ради 
надо заметить, что  и против
ник у  него был не самы й гроз 
ный — «Обогатитель-2». Те
перь в полуфинале «Кристалл»  
скрестит оруж ие с «Обогати-, 
телем» из первой лиги, от ко 
торого ф утболисты  рудника  
«Ковдор* потерпели в турни
ре единственное пока пораж е
ние.

В четвертьфинале главная  
команда обогатительного ком 
плекса в тяж елейш ей  борьбе 
вырвала победу у  «И скр ы » .

«Горняк»  с перевесом води» 
мяч победил «Ю н ость» . Это  
был у ж е  не тот « Го р н як» , ко
торый приходилось видеть п 
последних м а 1 чах: куда и де
валась вялость, несобранность 
Встреча получилась боевой, 
интересной.

Противником футболистов  
рудника в полуфинале будет 
«Север». который довольно  
легко и убедительно переиг
рал геологов.

Когда выйдет этот номер, 
у ж е  станут известны участн и 
ки финала. Пока ж е  можно  
сказать  одно: вся четверка б ы 
ла бы достойна кубка-78.

•  НА ЭТОЙ НЕДЕЛЕ
ВТО РА Я  Л И ГА  

Школа Лв 18. 11 марта.
18.00.
«Мотор» -« «М еталлист»  
«Квар ц» — «Автомобилист»  
«Л уч»  — «Обогатитель-2»

12 марта. 10.00. 
«М отор* — «Обогатитель-2» 
«Кварц» — « Л у ч *
«М еталлист» — «Автомоби
лист*

Представляли Ковдор
В клуб стали приходить. 

Уже не только кино при
влекало жителей поселка 
Слюда, в самодеятельность 
потянулись. Просто н клу
бе стало интересно. И свя
зано это с приездом четы
ре года назад Леонида М и
хайловича Попова. И если 
дальше пойдет речь о во
кально - инструментальном 
ансамбле, то это в связи с 
недавним успехом в обла
стном масштабе. Тот же 
Попов организовал и ан
самбль школьников, и жен
ский вокальный ансамбль, 
которые так же.популярны 
в поселке, как и кружок 
художественного чтения и 
другие 'коллекторы.

Путь до сцены в М ур 
манске был неблизкий. В 
-пору., становления членам 
ансамбля самим предстоя
ло решить, каким быть кол
лективу.

Леонид Михайлович сам 
играет на всех инструмен
тах, чувствует музыку, в.и- 
дит, что «зазвучит» в ис
полнении нашего ансамбля, 
а что нет. Так появились, в 
репертуаре русские народ
ные песни «Жница» (с ней 
связан успех в Мурманске), 
«Лебедушка», польская на
родная песня «Долина».

Подобрался дружный кол
лектив. М узыка в жизни 
каждого занимает серьез
ное место. Ударник Виктор 
Хотулев —  выпускник му
зыкального училища, у ме
ня' в биографии — музы
кальная школа., Под стать 
и остальные. Сам руково
дитель в ансамбле ведет 
партию ритм-гитары., бас- 
гитара доверена Рамилю 
Кайбышеву, на ионике иг
рает Татьяна Попова. В 
случае необходимости воз
можна взаимозаменяемость. 
Например, Татьяна поет, 
тогда я перехожу на иони- 
ку.

Каждая песня, прежде 
чем стать частью репертуа
ра, долго обсуждается. А 
решающее слово принадле
жит Леониду Михайлови
чу. М ы  ему Доверяем, пото
му что знаем: он яснее ви
дит наши возможности. 
Попов сначала сам работа
ет над песней, пишет аран
жировку, затем расписыва
ет партии для каждого ис
полнителя.

Так прошли три года, 
упорно и настойчиво стре
мились мы к овладению 
мастерством. Все время 
проверяли исполнение на 
зрителях. Часто выступали 
в клубе поселка Енский, 
бывали в Ковдоре, ездили 
на подшефную заставу к 
пограничникам. Но самыми 
частыми слушателями были, 
конечно, жители поселка 
Слюда. Ансамбль не пыта
ется обособиться от куль
турной жизни родного по

селка. И  теперь, когда, ста
ли лауреатами, не отходим 
в сторону. На недавнем 
вечере в честь 60-летия 
Советской Армии, в литера
турно-музыкальной компо
зиции, многое доверено во
кально - инструментальному 
ансамблю.

Нельзя сказать, чтобы 
занимались мы в идеаль
ных условиях. Репетиции 
начинаются поздно вече
ром, когда закончатся ки
носеансы в клубе. Аппара
тура старая, но здесь надо 
сказать несколько слов об 
электрослесаре Михаиле 
Аксёнове. Вся электриче
ская часть на его попече
нии. Добиваясь иаилучше- 
го звучания инструментов, 
он многое переделал.

Теперь о конкурсе «Ат
ланты-77». После успеха в 
Апатитах на зональном 
смотре мы получили право 
представлять район на за
ключительном конкурсном 
концерте. Итог изпестен: 
вместе с м у р м а н с к и м  
«Стремлением» и вокально- 
инструментальным ансамб-| 
лем ije Никеля мы стали 
лауреатами.

Результатом довольны, а 
выступлением на концерте 
— не очень, Нашу аппара
туру не разрешили приме
нить. А сцена была загро
мождена микрофонами, их 
было двадцать восемь и 
многие — лишние.

Далее. Слишком много 
участников: двадцать четы
ре ансамбля выступили в 
заключительном концерте. 
Многие были слабо подго
товлены и только затяги
вали программу. Из-за это
го каждый ансамбль испол
нил лишь по две песни. 
Лучше, если бы на конкур
се выступили восемь— де
сять действительно сильных 
коллективов и исполнили
бы по четыре пять песен.
В  двух номерах раскрыться 
трудно.

Спрашивали нас, как об
стоит дело с вокально-ин
струментальными ансамб
лями в Ковдоре. Что мож
но ответить? Видимо, нет в 
городе таких людей, что 
были бы одновременно и 
специалистами, и энтузиа
стами столь популярного в 
наши дни вида эстрады. 
Появление конкурентов мы 
всячески приветствовали бы.

На конкурсе по програм
ме подготовки к фестивалю 
молодежи и студентов мы, 
к сожалению, не выступим: 
УхоДйт в армию Виктор 
Хотулев, замену подгото
вим не скоро. Ребята на 
примете есть, они уже за
нимаются. К  конкурсу в 
честь 25-летия Ковдора уже 
будем готовы выступить.

С. С Е Р Д Ю К , 
горный мастер рудни
ка «Ена».
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СПРАВЕДЛИВОЕ
Н А К А З А Н И Е

Газоэлектросварщика це— 
ха технологического тран
спорта Г. М. Чернышева 
возмутило поведение буфет
чицы А. И. Петровой, кото
рая позволяла себе прихо
дить на работу в нетрезвом 
виде, недобросовестно отно
силась к выполнению слу
жебных обязанностей.

На запрос редакции от
вечает начальник О РСа 
Ковдорского ГО Ка Ю. Б. 
Правдив:

— Факты, изложенные в 
письме, были тщательно 
проверены и полностью под
твердились. Буфетчица Пет
рова А. И. освобождена от 
занимаемой должности и 
уволена из системы ОРСа.

Редактор Я  М А Х Л И Н .

а и а ш я ш я и и
ВО ДВОРЦЕ

КУЛЬТУРЫ ИМЕНИ
50-ЛЕТИЯ ОКТЯБРЯ
12 марта-Концерт уча

щихся детской музыкаль
ной школы (12). Танце
вальный вечер (20).

17 марта —  Кинолекто
рий —  «Закон и мы» (15); 
Вечер-портрет работника 
энергоцеха В. А. Карпухина 
(19); Концерт вокально- 
инструментального ан
самбля Тернопольской фи
лармонии «Днестр» (18-30, 
2 1 ).

к и н о
11 марта — «Повесть

о двух солдатах» (16, 18).
12 марта —  «Однажды 

летом» (14). «Семнадца
тый трансатлантический»
(10, 18).

14 марта — «Жених и 
невеста» (17, 19, 21).

16 марта — «Обелиск» 
(17, 19, 21).

В КИНОТЕАТРЕ 
«ЮНОСТЬ»

10— 12 марта — «Седь
мое путешествие Синдба
да» (12, 14, 16, 18-15, 20, 
22 ).

13— 15 марта — «Запа
сной аэродром» (13-го: 12, 
16, 18-15, 20, 22; 14— 15-гоз 
12, 14', 16, 18-15, 20, 22).

16 марта — «Гарантирую 
жизнь» (12, 14, 16, 18-15, 
20 .  22 ) .

17— 19 марта —  «Золо
той пояс» (12, 14, 16, 18-15, 
20 , 22) .

В  дни весенних каникул 
в кинотеатре «Юность» со
стоится фестиваль филь
мов для детей. Цена або
немента 80 копеек.

4
НАМНОГО ДЕШЕВЛЕ

С 1 марта 1978 года сни
жены розничные цена но 
следующие товары: холо
дильники бытовые (емкость  
камер до 180 литров)— на 
17 процентов; трикотаж — 
на 27 процентов; капроно
вые ткани —  на 20 процен
тов; изделия из капрона—  
на 15 процентов; пальто 
демисезонные — на 1 0  
процентов; швейные изде
лия из синтетики — ив 20 
процентов; сапожки — на 
5 процентов; телевизоры с 
черно-белым изображени
ем — на 23 процента.

Администрация ОРСа.

4
ТРЕБУЮТСЯ!

Ковдорской Т Э Ц  на по
стоянную работу — маши
нисты котлов и машинисты 
турбин.

Лица, не имеющие ука
занной специальности, прой
дут подготовку непосредст
венно на рабочих местах.

Обращаться в отдел 
кадров с 8-30 до 18, кроме 
субботы и воскресенья.

■I#

Фотоэтюд Н. Ганиевой.

IlfD IIH D il 

Остановка «Универмаг».
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Этот помер газеты  в типогра
фии «Кандалакш ский  ком му
нист» набирали линотиписткн  
М. 11. К О Н О В А Л О В А , Л . Г*. 
О С Е Н Н И К О В А »  верстала Н. П. 
Ж  А Р А В И Н  А, клиш е нарезал  
Л . Д. Н А Б А Т О В , печатал на 
ротационной маш'ине В. П. 
У Ш А К О В .
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